

IDEAS POLITICAS

Libertad y autonomías

Dos principios han de inspirar el gobierno de los pueblos, dos principios que con frecuencia parece que se contraen y mutuamente se estorban: garantía y eficiencia. El primero es puramente negativo, trata de evitar el abuso; el segundo se propone constituir órganos activos, de rápido funcionamiento, al servicio de los fines comunes.

Para evitar posibles abusos se han ideado múltiples barreras, frenos, contrapesos, equilibrio de poderes, procedimientos, expedientes y recursos. El problema, siempre difícil y nunca resuelto del todo, brotaba, con particular agravación, como resultado del centralismo. Colóquese esta nada, que es el individuo, frente a esa omnipotencia, que es el Estado. El individuo necesitará para tener garantías un sistema de defensas y de precauciones muy complicado, y entre las mallas de esa urdimbre, la acción se paralizará.

Ocurrir entonces otra cosa. El Estado central, al ostentarse como enorme acumulación de poder, se hace blanco de todas las ambiciones. Todos los que tienen deseo de dominación, se sienten atraídos a esa esfera central, donde convergen los ideales, los apetitos y los intereses.

Y, por otra parte, los elementos revolucionarios sienten alentadas sus esperanzas. Tienen un blanco único, una sola posición que derribar. Una sorpresa, un golpe de mano, y pueden considerarse triunfantes.

Así el Estado centralista, asediado por la lucha de las ambiciones y por impulsiones anarquizantes, se encuentra en la situación de un hombre rico, que, sitiado por la codicia de sus parientes y amenazado por bandidos mercedarios, fuese esclavo de su propia riqueza y no pudiese pensar más que en vigilarla y defenderla.

Descentralizar es dividir el problema político, reduciéndolo a términos más sencillos, a necesidades más próximas y a círculos más limitados. Si la libertad verdadera ha de renacer, su cuna serán los municipios, como lo fueron en la Edad Media. Ellos nos darán la medida de la capacidad política del pueblo. Se ha pedido la supresión de los delegados gubernativos para llegar a la integración de la autonomía municipal. Es una aspiración justa, y es probable que tengan razón los que la piden. Permitáseme, sin embargo, alguna reserva. No creemos que la reforma tenga tanta importancia. Un representante del Poder central o del señor del territorio tuvieron los Municipios antiguos con el nombre de señor, primus terrae, vicarius, etcétera, y no impidió que la autonomía concejil se desarrollara espléndidamente.

Digan lo que quieran las leyes, un hombre, un delegado, nunca podrá oponerse al sentido colectivo de un pueblo, si verdaderamente existe. Un delegado tiene la ventaja de que no actúa desde lejos, como el ministro, sino en la propia residencia, rodeado de las simpatías o antipatías que se cree, sufriendo las consecuencias de su conducta, obligado a escuchar quejas y reclamaciones. Desempeña el cargo por hombres civiles, bien limitada y reglamentada su función, encomendando a competencias administrativas, reservado, tal vez, a Municipios de escasa población, de bajo nivel cultural y de escasa iniciativa, podría prolongarse, por lo menos, durante algún tiempo. Sus informes, en memorias anuales o semestrales, serían preciosas fuentes de conocimiento de nuestra vida municipal.

Uno de nuestros defectos en política es el de querer ser excesivamente lógicos. En política no puede haber principios absolutos, ni reglas inflexibles. Por eso es tan difícil encontrar hombres de Estado. No sólo las izquierdas, sino también ciertos elementos de las derechas perdieron el sentido realista que caracterizó la política de Aristóteles y de Santo Tomás.

El señor Zaragüeta, en hermosos discursos pronunciados el pasado año en la Academia de Ciencias Morales y Políticas, recordaba textos demasiado olvidados del doctor de Aquino. Santo Tomás es partidario de la monarquía como forma de Gobierno, pero quiere que se temple la potestad del Rey y que se prevenga el modo de poner remedio a la tiranía, si por ventura el Rey incurriese en ella. Piensa en pura teoría que el Rey debe ser nombrado por elección, pero señala especialmente, como circunstancias históricas que pueden aconsejar la sucesión hereditaria, el mayor prestigio inherente a las instituciones que tiene este carácter, el menor lugar a disensiones políticas, que se evitan con el automatismo del sistema hereditario, y principalmente el peligro de corrupción del cuerpo electoral.

Porque, según Santo Tomás, en texto de la Summa (I, II, 99, q. 97, art. 1), recordado también por el señor Zaragüeta, así el pueblo es serio, moderado, custodioso, diligente de la común utilidad, con justicia se le reconoce la facultad de designar los magistrados por los que se administrará la cosa pública. Pero si poco a poco el pueblo depravado, cayese de un sufragio venal, y encomendáse el régimen a hombres perversos y criminales, justamente se le privaría de semejante potestad, y habría de volver al arbitrio de un corto número de ciudadanos honrados.

Salvador MINGUON

Acuerdo italyoanqui sobre deudas

WASHINGTON, 12.—Ha recaído acuerdo en las negociaciones entabladas para la liquidación de la deuda de Italia con los Estados Unidos.

La respuesta alemana es satisfactoria

Es posible que en la próxima semana se pueda decidir la evacuación de Colonia

Hindenburg contra los nacionalistas

PARIS, 11.—La respuesta que von Hoesch, embajador de Alemania en París, entregó ayer a la Conferencia de embajadores, es satisfactoria en casi todos los puntos, según dice Le Petit Parisien. Parece que el Gobierno alemán hace algunas observaciones en lo referente a los poderes de von Seckt, pero en general la nota ha producido favorable impresión en los círculos gubernamentales de París y Londres, y no será extraño que antes de la salida de los delegados alemanes para la capital inglesa, donde debe celebrarse la ceremonia solemne de la firma del Tratado de Locarno, fuese anunciada la fecha de la evacuación de la zona de Colonia.

EL LUNES SE REUNE LA CONFERENCIA

PARIS, 12.—El lunes por la mañana estudiará la Conferencia de embajadores la última nota del Gobierno alemán, y si la considera satisfactoria es muy posible que se anuncie inmediatamente la fecha de la evacuación de Colonia, y quizás las modificaciones que se han de establecer para aliviar el actual régimen de ocupación en el Rhin.

HINDENBURG Y EL TRATADO DE LOCARNO

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

NAUEN, 12.—En varios periódicos de Berlín, y según informes de distinta procedencia, se ha publicado la noticia del disgusto que la actitud de los nacionalistas frente al Tratado de Locarno ha producido al presidente del Imperio. En efecto, el mariscal Hindenburg es partidario de la ratificación de esos acuerdos, y en esta cuestión apoyará con todas sus fuerzas al Gobierno.

Un problema de derecho se ha planteado ahora respecto a la aprobación de esos Tratados; se discute si para ello sería preciso reunir las dos terceras partes de los votos o si sería suficiente la mayoría absoluta.

De todos modos, no parece dudoso que si se anuncia la fecha fija de la evacuación de Colonia antes de que la discusión parlamentaria empiece, se obtendrá la mayoría que haga falta.

El Reichstag empezará sus sesiones el día 20; pero el pacto renano no será presentado antes del 23, y probablemente no será enviado a la Comisión de Negocios Extranjeros hasta que regresen de Londres los plenipotenciarios encargados de firmar.—T. O.

UN DISCURSO DE LUTHER

BERLIN, 12.—En un discurso pronunciado ante la Asociación de comerciantes e industriales de Alemania, el canceller Luther declaró que el Tratado de Locarno implica una opción del pueblo alemán a favor de la paz.

Este deseo manifestado por nuestro pueblo—añadió—significa, al mismo tiempo, la determinación de trabajar con el mayor esfuerzo en pro de un desarme general, de acuerdo con el espíritu que inspiró el Tratado de Versalles.

LA DEFENSA DE BRIAND

PARIS, 12.—Hoy ha informado Briand acerca de los Tratados de Locarno ante la Comisión de Negocios Extranjeros.

Briand dijo en síntesis lo siguiente: «Este pacto se ha firmado inspirado en un espíritu de paz y solidaridad europeos. Constituye un sistema solidario de seguridad y asistencia mutua contra la guerra.»

A pesar de lo que se ha dicho, esos acuerdos de Locarno no representan ninguna innovación en lo que toca al Tratado de Versalles, sino que, por el contrario, estiman que las garantías de seguridad logradas anteriormente por Francia no sólo no han sido minoradas ni debilitadas, sino que han sido reforzadas. El pacto está orientado en un todo hacia la paz y cobijado en un espíritu que ha de facilitar la aproximación y hacer posible que unos pueblos que ayer eran enemigos colaboren en lo sucesivo con toda confianza a la organización pacífica de Europa.

Homenaje a la Marina en Cartagena

CARTAGENA, 12.—El Ayuntamiento había organizado para hoy un homenaje a la Marina, que había de tener lugar en el muelle de Alfonso XII, junto al monumento a los héroes de Cavite y Santiago; pero la furiosa lluvia reinante desde ayer hizo que el acto tuviese efecto en los salones del Ayuntamiento.

Concurrieron a la fiesta, que resultó brillanteísima, todos los generales de la plaza, con el almirante Yoldi; los jefes de todos los Cuerpos de la guarnición y Comisiones de soldados y marineros de los buques que han intervenido en las recientes operaciones de África.

El alcalde ofreció un lunch a todos los invitados.

Hicieron uso de la palabra, pronunciando patrióticos discursos, el capitán general del departamento, el almirante de la Escuadra, el gobernador civil, el alcalde y el gobernador militar.

Se dieron muchos vivas a España, al Rey, a la Marina y al Ejército.

La esposa del alcalde hizo entrega, en nombre de la Prensa local, al comandante del destructor Lazaga de un hermoso regalo, obra del artista local señor Oliver, y que lleva un soneto de Miguel Payayo. Este último, allí presente, se vio precisado a recitar varias poesías originales.

Cuatro bandas de música amenizaron el acto, ejecutando al final la Marcha Real española y el Himno Italiano, este último como muestra de galantería a los aviadores italianos llegados a Cartagena, y que asistían al acto.

Después en el teatro Circo se proyectó una película del desembarco de nuestras fuerzas en Almuñécar, que fue acogida con grandes aplausos y vítores.

La señora del alcalde, organizadora de la fiesta, y a la que la Prensa local, obsequió con un gran ramo de flores, atado con cinta de los colores nacionales, estuvo acompañada por una Comisión de distinguidas señoras de esta localidad, que representaban a la Marina de guerra.

La función terminó a las ocho de la noche.

Barcos italianos a Siria

De Jouvelet irá a Londres para conferenciar con Chamberlain y el ministro de Colonias

NAUEN, 12.—El Gobierno italiano ha decidido enviar a Siria un crucero y varios destroyers en vista de la inseguridad de la situación.

CONFERENCIA FRANCOINGLESA

PARIS, 12.—Según el diario Excelsior, De Jouvelet, alto comisario de Francia en Siria, irá en breve a Londres para conferenciar con los señores Chamberlain y Amery acerca de los mandatos franceses y británicos en Oriente.

ANTE LA COMISION DE NEGOCIOS EXTRANJEROS

PARIS, 12.—El presidente del Consejo al informar hoy ante la Comisión de Negocios Extranjeros del Senado acerca de los sucesos de Siria, ha puesto en guardia a la Comisión contra las noticias falsas y tendenciosas que «a chorro continuo están propagando ciertas agencias del Cairo.»

De julio a noviembre—agregó Painlevé—los dolorosos acontecimientos ocurridos en Damasco han costado la vida a 610 oficiales y soldados franceses o europeos. Esa cifra resulta, como veis, notablemente inferior a la propagada por cierta propaganda, pues ésta afirmaba que esas bajas sumaban varios miles.

Por último, dijo que tanto el como el ministro de Negocios Extranjeros se pondrían de nuevo a disposición de la Comisión tan pronto como las explicaciones e informes que haga a su llegada a París el general Sarrailh les ponga en condiciones para «acer toda la luz y dar a conocer toda la verdad.»

Una conferencia de diputados comunistas en Bruselas

BRUSELAS, 12.—Cinco o seis diputados comunistas de diferentes países se han reunido en Bruselas aprovechando la tolerancia belga, cuyo Gobierno no ha creído oportuno denegarles la autorización para celebrar dicha reunión. Esta tenía por objeto establecer un acuerdo con los comunistas de la tercera Internacional. Han asistido seis delegados alemanes, Marcel Cachin por Francia, un inglés y algunos italianos, holandeses y polacos.

Se han discutido las condiciones de la seguridad, las relaciones económicas entre los diversos países y la propaganda de la tercera Internacional. La reunión ha sido absolutamente secreta.

Los Sindicatos agrícolas y el Estado

Siempre hemos predicado la concordia entre las organizaciones agrícolas, por una parte, y el Estado. En honor a la verdad, jamás fueron rotas las hostilidades por aquéllas, sino por los gobiernos del antiguo régimen, que llegaron—recordamos ciertas elecciones agrarias—a la coacción desde el ministerio de la Gobernación en favor de determinados candidatos.

Mas ahora, que son muy otros los propósitos del Poder público, debe extremarse la cordialidad, pues si, ocultos en recovecos de oficinas Juntas o Consejos, quedaran enemigos recalcitrantes de la sindicación agraria, nosotros, que bien los conocemos, seríamos los primeros en combatiros.

Con clara visión de la realidad presente está escrito un artículo dirigido a sus asociados por la Federación Católica Agraria de Astorga, a propósito de la inspección de los Sindicatos por los ingenieros agrónomos del Estado, que fué ordenada en el real decreto de reorganización de los servicios agropecuarios de junio de 1924, y ahora se activa por mandato de la Dirección de Agricultura, con miras creditales:

«Como siempre que llega un funcionario público a localidades pequeñas—dice el órgano de la Federación citada—se le suele mirar con mirada torva, porque se supone que la misión que lleva es la de inquirir y buscar nuevas maneras de imponer tributos, nos complacemos en avisar a nuestros asociados que esta vez no es así. El enviado del Servicio agrónómico les visitará, no para su mal, sino para su bien. Nuestros lectores conocen ya sobradamente el organismo oficial creado por el Estado con la denominación de Servicio Nacional de Crédito Agrícola, cuyo objeto es proporcionar crédito barato a los labradores por medio de las entidades a que perteneczan.»

«Para que el nuevo Instituto cumpla su misión es necesario de todo punto que las Asociaciones prestatarías sean conocidas perfectamente en cuanto a su vida y desarrollo, a fin de que aparezca claramente su capacidad creditiva; esto es, se procede de igual modo que en el terreno particular entre prestamista y prestatario.»

«Siempre las entidades agrarias han sido respetuosas y han guardado toda clase de consideraciones a los representantes de la autoridad legítima; pero en esta ocasión han de serlo doblemente, puesto que la inspección va encaminada a su propio provecho.»

Ese es el espíritu que debe animar y de hecho anima a las organizaciones agrícolas-católicas.

Lo cual no empece—antes al contrario, da mayor fuerza moral—la reclamación enérgica, a la vez que correcta, y por las vías discretas y oportunas, contra abusos o equivocaciones probadas y manifiestas de los organismos estatales.

En esto EL DEBATE, como siempre, ha hecho, defenderá las causas justas como propias.

Las elecciones en Bélgica

Las elecciones provinciales que acaban de celebrarse en Bélgica constituyen un interesante episodio de la constante pugna de socialistas y católicos en los comicios.

Comparados los resultados obtenidos por los dos grupos con los de los últi-

Un pueblo de Valencia es víctima de la electricidad

Cae un cable de alta tensión sobre la red del alumbrado

Dos personas muertas y tres con quemaduras graves

Incendios en todas las casas

VALENCIA, 12.—En las primeras horas de la mañana se tuvo noticia de una catástrofe ocurrida durante la madrugada en el vecino pueblo de Campanar, que causó varias víctimas y pudo ocasionar otras muchas.

Próximamente a las tres de la madrugada el alumbrado de dicho pueblo sufrió un aumento de extraordinaria intensidad, ocasionando, según luego ha venido a comprobarse, por un contacto por desprendimiento de un cable de alta tensión de la Hidroeléctrica.

De todas las instalaciones comenzaron a surgir chispazos gigantes, que se convirtieron pronto en llamaradas. La gente se echó a la calle, presa de enorme pánico, pues no sabían a qué atribuir lo que ocurría.

En una casa del poblado dormía el matrimonio Mariana Segura y José Puchadeu. Al advertir los chispazos, la mujer despertó al esposo, y éste se apresuró a apagar la luz eléctrica, quedando muerto en el momento en que tocó el interruptor.

A los gritos de la mujer acudió uno de los hijos, el cual se dio cuenta de lo que sucedía, y de un silletazo rompió el contador, quedando aislada la casa. Mariana Segura resultó con quemaduras graves.

En otra casa vivía un matrimonio de ancianos con una hija también casada. Al despertarse los padres y dar voces pidiendo auxilio, acudió la hija Josefa Moreno, la cual al intentar encender la luz quedó también muerta.

El marido de ésta, que corrió a salvarla, recibió una tremenda sacudida que le arrojó al suelo, sufriendo graves quemaduras. También en otra casa resultó con quemaduras de importancia el vecino Juan Jiménez.

En muchas casas de Campanar se advierten en las puertas y paredes grandes boquetes producidos por el general incendio.

Las consecuencias del contacto del cable de alta tensión llegaron hasta Valencia, donde varios cables quedaron completamente derretidos.

Hoy el debate financiero en la Cámara francesa

Sobre la contribución nacional ya hay acuerdo entre el Gobierno y la Comisión

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

PARIS, 12.—Parece confirmarse que las laboriosas negociaciones entre el Gobierno y la Comisión de Hacienda van a dar el resultado apetecido, y si de la intervención de Painlevé con Le Matin hay que temer que no habrá consolidación de los bonos, el impuesto sobre el capital está en marcha.

En efecto, el jefe del Gobierno ha declarado que estaba dispuesto a modificar juiciosamente sus proyectos, pero que continuaba siendo hostil a toda idea de consolidación de los bonos de la defensa nacional.

En cuanto al fondo de sus proyectos, es decir, las condiciones del sacrificio nacional y la organización de la Caja de amortización, las divergencias «parecen resultar—dice el presidente—más de la metafísica política que de la realidad tangible». Terminó diciendo que esperaba llegar a un acuerdo y que pediría la discusión inmediata de los proyectos en la sesión del 13 de noviembre.

En cuanto a los partidos políticos, no hay nada importante que notar. Únicamente—si hemos de creer a Le Petit Parisien—aumentan los radicales, que empiezan a cansarse de la tiranía socialista, y no venían con malos ojos un ministerio de concentración.—C. de H.

PAINLEVÉ A LONDRES

(RADIOGRAMA ESPECIAL DE EL DEBATE)

LEAFIELD, 12.—Según algunos periódicos, Painlevé vendrá a Londres antes de que termine el mes de noviembre. La causa de la visita debe buscarse en las cuestiones financieras pendientes entre los dos Gobiernos.—S. B. R.

CONFERENCIAS

PARIS, 12.—El presidente del Consejo, Painlevé, conferenció esta mañana con los miembros del Comité ejecutivo del partido socialista unificado, y luego, y sucesivamente, con Cazals y Malvy, radicales socialistas; Fallières y Loucheur, de la izquierda radical; Dariac, republicano izquierdista, y Le Troquer y Landry, que pertenecen al nuevo grupo izquierdista independiente.

Painlevé habló en esa conferencia de las enmiendas que la Comisión de Hacienda de la Cámara de diputados desea se introduzcan en el proyecto financiero del Gobierno.

Hay impresiones de que está ya en vías de realizarse un acuerdo entre el Gobierno y la referida Comisión.

La discusión del proyecto de saneamiento financiero presentado por Painlevé puede que empiece mañana mismo en la Cámara de diputados, apoyado el proyecto por un informe favorable de la Comisión de Hacienda.

LA COMISION

PARIS, 12.—Oídas ya las explicaciones del jefe del Gobierno, la Comisión de Hacienda de la Cámara de diputados ha examinado los nuevos textos propuestos por el señor Painlevé.

El artículo 11 del proyecto del Gobierno que constituye un texto nuevo, y que se refiere al modo como el contribuyente podrá hacer efectiva la contribución nacional extraordinaria, ha sido adoptado en su totalidad, pasando después la Comisión a oír a Loucheur, quien explicó los motivos y alcance de una enmienda que se propone acometer a la apreciación de la Cámara.

Lamoureux, ponente general de la Comisión, ha entregado ya a Painlevé el texto de la enmienda propuesta por Loucheur.

Chocan dos trenes yanquis

Van retirados 11 muertos y 23 heridos

TRENTON (Nueva Jersey, EE. UU.), 12. A consecuencia de la intensa niebla han chocado dos trenes de viajeros.

Hasta ahora van retirados ya 11 cadáveres y 23 heridos graves.

Se sabe que más heridos y bastantes muertos, se encuentran todavía sepultados bajo los restos del tren destrozado.

Dimite el presidente de la Diputación de Barcelona

Se anuncia también la dimisión de un diputado

BARCELONA, 12.—Esta noche, al recibir a los periodistas, manifestó el gobernador civil que el presidente de la Diputación, señor Marfá, le había enviado la renuncia de su cargo, y añadió que lamentaba mucho la determinación de dicho señor porque restaba un concurso de gran valía a la Corporación provincial.

Preguntado sobre la certeza del rumor que aseguraba que el vicepresidente, conde de Figols, había dimitido también, respondió el señor Milán del Bosch negando en absoluto la veracidad de tal noticia.

Se asegura también con insistencia que por razones particulares presentará en breve la renuncia de su cargo el diputado provincial conde de Santa María de Pomés.

Frió intenso en Madrid

El estado del tiempo, casi general en España, es de frío intensísimo y de viento, huracanado a ratos.

En Madrid fué el de ayer el día más frío de esta temporada. Así que se puso el Sol, la temperatura descendió notablemente, haciendo poco menos que imposible la permanencia en la calle. A las siete hubo un poco de lluvia menuda, pero cesó en seguida.

Ya bien entrada la noche en la parte alta de Madrid—Prosperidad, Guindalera, Chamartín—cayeron unos copos de nieve. Todo hace presagiar que estamos anegados de una de esas clásicas nevadas madrileñas de finales de otoño o principios de invierno.

El servicio telefónico con provincias estuvo en parte suspendido en las horas del centro del día con Sevilla, Cádiz y Málaga, pero después de reparadas las averías que lo motivaron continuó el funcionamiento normal de todas las redes.

De las ferroviarias, tan sólo hubo alguna anomalía en las del Norte, pues el rápido de Irún llegó anoche a Madrid con hora y media de retraso.

Se hunde un submarino inglés

LONDRES, 12.—Durante las maniobras navales celebradas en Start Point, en Devonshire, se sumergió el submarino M. L. no volviendo a salir a la superficie.

Se realizaron con gran actividad trabajos encaminados a conseguir ponerlo a flote o por lo menos establecer comunicaciones con su tripulación, que está formada por 60 hombres.

El problema de las bibliotecas populares

Colonia, noviembre, 1925.

Durante el mes de octubre la Sociedad de las bibliotecas católicas populares de Colonia organizó un curso de bibliotecarios y de amigos de la acción católica para iniciarlos en el manejo de las bibliotecas, inculcarles los principios prácticos de la obra y darles indicaciones acerca del movimiento literario moderno y de sus peligros. Teniendo que dar una conferencia en el curso, tuve ocasión de enterarme en los detalles de la marcha de la obra, tan importante para la vida católica, y de las dificultades que tiene que superar.

Los cursos implantados unos años ha son de una gran utilidad para robustecer la organización e infundir a los directores nuevo ánimo. Duran, generalmente, cinco o seis días, y van acompañados de visitas a bibliotecas modelos, a imprentas y a talleres de encuadernación; entre las lecciones serían se mezclan algunos ejercicios de lectura y de representaciones teatrales.

Al último curso asistieron más de 300 bibliotecarios de toda Alemania y de Austria, siendo muy de notar la asistencia numerosa del elemento femenino, por ser las señoras católicas y las maestras las directoras más fervorosas de las bibliotecas católicas. Las señoras tienen un talento y un fino tacto para atraer a los lectores y principalmente a las lectoras. Y como en esta nación la mayoría de los clientes más asiduos de las bibliotecas son mujeres, es muy útil que haya directoras en las bibliotecas, pues un caballero, aunque sea literato, no sabe generalmente lo que prefieren leer las señoras. Diré de paso que el que escribe nunca pudo acertar en sus consejos respecto de la lectura a las pocas señoras que le consultaron; le contestaban generalmente que los libros por mí escogidos las habían aburrido. He renunciado, pues, para siempre a ser director de lectura femenina.

Lo mismo pasa con los niños y los jóvenes; las directoras tienen con ellos seguro acierto al hacer la selección apropiada. Parecen adivinar lo que es bueno y lo que es malo, lo que deleita y lo que aburre. Naturalmente, hablo sólo de las señoras de buena educación católica y vida conforme a nuestra fe.

El último curso ha sido el más instructivo de los que hasta ahora se han celebrado. Se ha entablado la lucha con los numerosos adversarios en todos los campos de la cultura, y no hay que perder un día, si no queremos perder las posiciones católicas. La importancia de la lectura va creciendo. Durante algún tiempo se creyó que los ejercicios deportivos harían una competencia sensible al afán de la lectura; pero los libros tienen una fuerza atractiva que nada puede superar. La misma diversión de la radiotelefonía, al principio muy agradable por ser nueva y ofrecer tantas sorpresas, cansa los ánimos.

En la actualidad las bibliotecas populares católicas ascienden a 4.199. En el año pasado han facilitado más de ocho millones de libros a los lectores. Esto, que parece mucho, no lo es tanto, pues sólo las bibliotecas urbanas de Berlín, de criterio liberal, han distribuido a los lectores de esta ciudad cuatro millones de libros. Las bibliotecas católicas tienen, por consiguiente, mucho que hacer para lograr los resultados precisos en la educación católica de las masas.

Y lo que no debe perderse de vista es que el Estado tiende cada día más a hacer suyas todas las bibliotecas populares, hasta en las más pequeñas aldeas. Es axioma del Estado moderno que la lectura debe ser considerada como una continuación de la escuela, y que, como la escuela es del Estado, así también la lectura debe ser vigilada y dirigida por los Poderes públicos. Lo que en Rusia se ha hecho por los bolcheviques se hará, poco a poco, en todas partes de los católicos, que tienen la responsabilidad de lo que queda aún de verdadera libertad individual, no luchan decididamente en defensa de las ideas religiosas y morales. Parece absurdo, y no lo es, que los católicos seamos obligados a luchar por un porvenir muy próximo por la libertad bien entendida de la lectura de libros.

Es muy de temer que la mayoría de los Gobiernos europeos que orijan bibliotecas populares para sus súbditos no se dejarán guiar por los criterios cristianos, no se ocuparán de la calidad moral y religiosa de los libros, sino se inspirarán en criterios completamente opuestos. Se trata, pues, de la necesidad absoluta de una resistencia organizada de los católicos para no encontrar dificultades enormes cuando el Estado quiera imponer un criterio no cristiano en las bibliotecas. En los tiempos que se preparan la libertad y los derechos individuales y los de la familia serán poco respetados.

La cuestión de las bibliotecas católicas es, por lo tanto, todo un problema. No debemos figurarnos que hemos hecho mucho, cuando una sola mirada en torno de nuestras obras católicas nos pueda enseñar cuánto aún queda por hacer. Tenemos responsabilidades muy graves respecto de las generaciones próximas. Ellas nos pedirán cuenta de lo que nos hemos descuidado, cuando aún es tiempo de lograr resultados.

Doctor FROBERGER

EL CAOS CHINO

Estado de sitio en Pekin y dimisión del presidente de la república

Las tropas de Mukden siguen avanzando contra la capital

HONOLULU. 12.—Telegrafan de Pekin a los diarios, anunciando la proclamación del estado de sitio en la capital de China.

También han presentado la dimisión de sus cargos diversos miembros del Gobierno.

Bastantes funcionarios, partidarios de Chang-Su-Ling se han dado a la fuga.

NUEVA YORK. 12.—Comunican de Tokio lo siguiente:

Las noticias particulares que se reciben de China resultan bastante contradictorias en sus detalles, pero todas ellas coinciden en que la situación en aquel país es cada vez más intrincada y confusa.

TREINTA MIL SOLDADOS SE VENDIERON

LONDRES. 12.—Un telegrama del correspondiente del Times en Pekin dice que en esta ciudad reina gran inquietud.

LA MAYOR REVOLUCION

NUEVA YORK. 12.—Según el correspondiente del New York Herald en Tien-Tsin, China avanza a grandes pasos hacia una gran revolución social.

En todos los círculos industriales y comerciales chinos se tiene esta opinión. El pueblo chino se encuentra bajo la presión de los gobernadores militares.

El correspondiente del New York Herald dice que la situación exige una conferencia plenaria de las grandes potencias.

EL "RAID" GENOVA-BUENOS AIRES

El "Alesone" ha tenido que descender también en Cartagena

CARTAGENA. 12.—Obligado por el temporal, que le ha impedido continuar el viaje, tomó agua en la base de hidroplano de los Alcázaros.

Los aviadores salieron de Barcelona con rumbo a Gibraltar, desde donde proyectaban seguir a Buenos Aires.

Telegramas breves

ANDALUCIA

CADIZ. 12.—En la iglesia catedral se han celebrado solemnes honras fúnebres por el alma del comandante del batallón expedicionario de Cádiz don José Lozano Dema.

ARAGON

ZARAGOZA. 12.—Ha fallecido en esta capital el presidente honorario de la Asociación de la Prensa local, don Julio Malpín.

ZARAGOZA. 12.—En la casa número 6 de la plaza de Huesca, donde se estaban realizando algunas obras, se ha venido abajo un tabique.

ZARAGOZA. 12.—Comunican de Calatayud que en las inmediaciones de la estación ha descarrilado la máquina de un tren de mercancías.

BILBAO. 12.—Para hoy estaba anunciada la llegada de ocho toneladas de carne congelada.

BILBAO. 12.—Se han impuesto por el Gobierno civil varias multas a industriales de diferentes pueblos.

Primo de Rivera y Sanjurjo en Axdir

Los generales serán inspectores en su zona de los servicios militares y civiles: 525 fusiles recogidos en Beni Buyagi

Steeg llegó ayer a Mequinez. Ha sido disuelta la escuadrilla jefifiana

(COMUNICADO DE ESTA MADRUGADA) Sin novedad en nuestra zona del Protectorado

Primo de Rivera y Sanjurjo a Melilla. Los señores marqués de Magaz y Jordana acudieron anoche a sus respectivos despachos.

Primo de Rivera en Axdir. CEUTA. 12 (a las 2).—Esta mañana, a las nueve y media, marcharon el presidente del Directorio y el alto comisario.

El objeto del viaje es despedirse del marqués de Estella de las tropas que guarnecen aquel territorio.

También marcharon Comisiones de notables indígenas de Melilla, acompañadas del coronel Goded.

Los generales serán inspectores, en su zona, de los servicios militares y civiles

LARACHE. 11.—Reina fuerte temporal de lluvias en toda la zona, dificultando los servicios y las comunicaciones.

En virtud de una reciente disposición, que tendrá carácter general para toda la zona del Protectorado.

Los indígenas no se dejan convencer por Abd-el-Krim

TETUAN. 11 (a las 20).—Con motivo del gran número de presigos musulmanes, llegados a Tetuan de todas las zonas de influencia española.

Los leales indígenas muestran gran optimismo y reflejan la pérdida del prestigio del cabecilla rebelde.

Este acto de sumisión no podrá realizarse con la rapidez deseada porque la rebeldía atraviesa momentos tan álgidos que no puede desvanecerse en poco tiempo.

Finalmente, los referidos moros notables se hallan muy bien impresionados por las palabras de estímulo y las promesas del presidente en su discurso del teatro Español.

Quinientos veinticinco fusiles recogidos en Beni Buyagi

MELILLA. 11 (a las 23,50).—Se ha preparado en los zocos el nombramiento de Muley Hassan como Jefe de la zona.

Con el mismo motivo, se han colocado banderas en todos los adueros.

Banquete al capitán Planell en Barcelona. BARCELONA. 12.—A las dos de la tarde fue agasajado con un banquete en el Majestic Hotel el capitán de Artillería don Joaquín Planell.

Ha organizado el banquete la oficialidad del Arma de Artillería de esta guarnición.

Destinado al Tercio. Se destina al Tercio al capitán de Infantería, don Juan Andrade Jiménez.

El tiempo en Marruecos. Día 11, a las veinte horas.—Es de esperar que persistan en Marruecos los vientos

los de entre Norte y Este, que aumente la fuerza, haya marejada y se registren aguaceros.

Día 12, a las diez horas.—En el Sur de España y en Marruecos existe una perturbación atmosférica.

COMBATES ENTRE MOROS. FEZ. 12.—En el sector del decimonoveno Cuerpo de Ejército adictos a Amar Hamido.

Las lluvias son torrenciales en todo el frente.

STEEL EN MEQUINEZ. MEQUINEZ. 12.—Procedente de Fez, ha llegado a Mequinez el residente general francés, señor Steel.

La Exposición Iberoamericana

Un acto de propaganda en Valladolid

VALLADOLID. 12.—A las siete de la tarde se celebró en el paraninfo de la Universidad un acto de propaganda de la Exposición Iberoamericana que en 1927 se celebrará en Sevilla.

El público era muy numeroso, figurando en el mismo muchos catráticos, militares y distinguidas damas.

Después habló el Arzobispo con el capitán general, gobernador civil, alcalde, presidente de la Diputación y el rector de la Universidad.

Después habló el Arzobispo, doctor Gandásegui, recogiendo el saludo de Sevilla para Valladolid y Castilla.

El ministro de Yugo eslavía en Roma ha presentado al presidente Mussolini las excusas de su Gobierno.

LOS INCIDENTES DE YUGOESLAVIA. ROMA. 12.—Con motivo de los incidentes antifascistas registrados en Spalato, Sebenico y Zagreb.

Un caso ejemplar

En Francia, donde tan grande es la difusión del libro y tan pingües sus rendimientos, a juzgar por las estadísticas que anualmente se publican.

En España, donde tan escasa es la vida literaria, tan pocos los libros publicados al año, tan mercedado el número de lectores y tan exigido el dinero que se destina a fomentar cualquier difusión cultural.

La crisis pañera de Béjar. Parece que se ha llegado a una solución

SALAMANCA. 12.—El gobernador civil ha recibido una carta de don Tomás Hernández Agero, de Béjar.

PARIS. 12.—Telegrafan del Cairo que se está viendo ahora un proceso contra un individuo que utilizando documentos falsos se había casado 60 veces en quince años.

Use usted el JABON HELENIA

HELENIA DE FAUBEL, S. A., de MADRID que está a la venta en todas las buenas perfumerías y droguerías de España

Las elecciones portuguesas

Una nota de la Legación. Nota oficial.—Noticias oficiales recibidas de Lisboa habilitan la Legación de Portugal a informar que las elecciones realizadas el domingo último han transcurrido en todo el país con absoluta calma.

Se confirma el complot revolucionario en Italia

La revuelta estallarí después del asesinato de Mussolini

ROMA. 12.—La agencia Stefani publica una nota diciendo que las autoridades competentes continúan practicando con toda actividad una investigación minuciosa de las circunstancias que han rodeado el episodio criminal del día 4.

LA CAMARA. ROMA. 12.—Ha sido convocada la Cámara para el día 18 del corriente.

LA ACCION EN EL EXTRANJERO. ROMA. 12.—La Prensa italiana viene publicando desde hace ocho días informaciones, según las cuales se tiene la prueba de que el complot contra Mussolini ha sido favorecido por una acción en los países extranjeros.

El Mensaggero, dice que se puede afirmar que el atentado contra el jefe del Gobierno no reunía más que cierto número de individuos en lo que se refiere a la ejecución del complot.

El Mensaggero añade que la actividad de los italianos antifascistas en el extranjero se manifestaba de diferentes formas.

Según el mismo periódico, se llegó a la emisión de un empréstito secreto en Francia, que se titulaba empréstito de la libertad, y que ha sido suscrito por los italianos y extranjeros antifascistas.

LOS INCIDENTES DE YUGOESLAVIA. ROMA. 12.—Con motivo de los incidentes antifascistas registrados en Spalato, Sebenico y Zagreb.

Dicha comunicación añade que todas las detenciones practicadas con motivo de aquellos incidentes serán mantenidas, remedios los daños y castigados los jefes de policía que incurrieron en negligencia.

El ministro de Yugo eslavía en Roma ha presentado al presidente Mussolini las excusas de su Gobierno.

Una campaña en favor de la enseñanza. Iniciativa de los maestros de Barcelona

La Asociación de Maestros Nacionales de Barcelona, creyendo ha llegado el momento de reproducir, con las variantes exigidas por la situación política presente.

Se casó 60 veces en quince años

PARIS. 12.—Telegrafan del Cairo que se está viendo ahora un proceso contra un individuo que utilizando documentos falsos se había casado 60 veces en quince años.

Una campaña en favor de la enseñanza

La Asociación de Maestros Nacionales de Barcelona, creyendo ha llegado el momento de reproducir, con las variantes exigidas por la situación política presente.

PARIS. 12.—Telegrafan del Cairo que se está viendo ahora un proceso contra un individuo que utilizando documentos falsos se había casado 60 veces en quince años.

Turistas americanos en España

La Comisaría Regia de Turismo ha recibido un telegrama de Nueva York, que relata la afluencia extraordinaria de americanos en aquella ciudad que marchan a Europa.

CERTAMEN LITERARIO

La elogia Parroquial, de Santa María de Puentevedra, ha organizado un certamen literario conmemorativo del XVI centenario del Concilio Ecuménico.

No subirá la carne

Los concejales de un pueblo gallego sostendrán los precios a su costa

VIGO. 12.—En la cercana villa de San Pedro de Hamalosa y ante la amenaza de cerrar sus establecimientos, formulada por los carniceros, a los que el alcalde no les autorizó a subir el precio del artículo.

La carne seguirá vendiéndose a los precios que hoy rigen, y si hay utilidades, se repartirán proporcionalmente a las aportaciones hechas por cada uno.

El Aguinado del Soldado. BARCELONA. 12.—Ha quedado constituida la Comisión gestora del Aguinado del Soldado, que será presidida por la marquesa de Foronda.

Casos de tifus en Somorrostro. BILBAO. 12.—Esta mañana han visitado al gobernador civil el alcalde y varios concejales de Somorrostro para darle cuenta de los daños causados por las inundaciones en aquel pueblo.

El Arzobispo de Santiago. CORUÑA. 12.—Por noticias particulares se sabe que el nuevo Arzobispo entrará en Santiago el seis de diciembre próximo.

Contra el azúcar extranjero. GRANADA. 12.—La Cámara Agrícola ha telegrafado al Directorio, protestando contra la solicitud formulada por la Cámara de Comercio de Madrid, relativa a la entrada libre de los azúcares extranjeros.

Capablanca y Lasker empatan

NAUEN. 12.—En la primera ronda de la primera vuelta del torneo de ajedrez de Moscú, Capablanca y Lasker han hecho tablas.

Se casó 60 veces en quince años. PARIS. 12.—Telegrafan del Cairo que se está viendo ahora un proceso contra un individuo que utilizando documentos falsos se había casado 60 veces en quince años.

Una campaña en favor de la enseñanza

La Asociación de Maestros Nacionales de Barcelona, creyendo ha llegado el momento de reproducir, con las variantes exigidas por la situación política presente.

Se casó 60 veces en quince años. PARIS. 12.—Telegrafan del Cairo que se está viendo ahora un proceso contra un individuo que utilizando documentos falsos se había casado 60 veces en quince años.

Un automóvil se estrella contra una farola

En el paseo de Rosales el automóvil 12.450, que guiaba Emilia Vázquez Fernández, se dio un encontronazo con una farola, resultando herido gravemente Pedro Iglesias García.

Turistas americanos en España

La Comisaría Regia de Turismo ha recibido un telegrama de Nueva York, que relata la afluencia extraordinaria de americanos en aquella ciudad que marchan a Europa.

CERTAMEN LITERARIO

La elogia Parroquial, de Santa María de Puentevedra, ha organizado un certamen literario conmemorativo del XVI centenario del Concilio Ecuménico.

Resultan tres heridos, uno de ellos grave. En el paseo de Rosales el automóvil 12.450, que guiaba Emilia Vázquez Fernández, se dio un encontronazo con una farola.

Turistas americanos en España

La Comisaría Regia de Turismo ha recibido un telegrama de Nueva York, que relata la afluencia extraordinaria de americanos en aquella ciudad que marchan a Europa.

CERTAMEN LITERARIO

La elogia Parroquial, de Santa María de Puentevedra, ha organizado un certamen literario conmemorativo del XVI centenario del Concilio Ecuménico.

Resultan tres heridos, uno de ellos grave. En el paseo de Rosales el automóvil 12.450, que guiaba Emilia Vázquez Fernández, se dio un encontronazo con una farola.

Turistas americanos en España. La Comisaría Regia de Turismo ha recibido un telegrama de Nueva York, que relata la afluencia extraordinaria de americanos en aquella ciudad que marchan a Europa.

CERTAMEN LITERARIO

La elogia Parroquial, de Santa María de Puentevedra, ha organizado un certamen literario conmemorativo del XVI centenario del Concilio Ecuménico.

EL DIRECTORIO

Despacho y visitas. Con el vicepresidente del Directorio despatcharon ayer por la mañana los subsecretarios de Estado, Hacienda y Marina.

El marqués de Magaz en acropiano. El vicepresidente del Directorio, acompañado de sus dos ayudantes, subió ayer, a las tres de la tarde, en avión y permaneció en el aparato, que estuvo evolucionando sobre el mar.

Se reúne la Comisión permanente del Consejo de Economía. En la sesión que ayer celebró, bajo la presidencia de don Santos Castedo.

Después de amplia discusión, en la que intervinieron los señores Castedo, Sual, Vizconde de Cusó y Matesanz, quedaron sobre la mesa un expediente sobre procedencias directas del algodón y una solicitud de las fábricas de hilados y tejidos del Norte para que no se aplique la importación de sus primeras materias el recargo sobre la tarifa tercera.

El Aguinado del Soldado. BARCELONA. 12.—Ha quedado constituida la Comisión gestora del Aguinado del Soldado, que será presidida por la marquesa de Foronda.

Casos de tifus en Somorrostro. BILBAO. 12.—Esta mañana han visitado al gobernador civil el alcalde y varios concejales de Somorrostro para darle cuenta de los daños causados por las inundaciones en aquel pueblo.

El Arzobispo de Santiago. CORUÑA. 12.—Por noticias particulares se sabe que el nuevo Arzobispo entrará en Santiago el seis de diciembre próximo.

Contra el azúcar extranjero

GRANADA. 12.—La Cámara Agrícola ha telegrafado al Directorio, protestando contra la solicitud formulada por la Cámara de Comercio de Madrid, relativa a la entrada libre de los azúcares extranjeros.

Capablanca y Lasker empatan. NAUEN. 12.—En la primera ronda de la primera vuelta del torneo de ajedrez de Moscú, Capablanca y Lasker han hecho tablas.

Se casó 60 veces en quince años. PARIS. 12.—Telegrafan del Cairo que se está viendo ahora un proceso contra un individuo que utilizando documentos falsos se había casado 60 veces en quince años.

Una campaña en favor de la enseñanza

La Asociación de Maestros Nacionales de Barcelona, creyendo ha llegado el momento de reproducir, con las variantes exigidas por la situación política presente.

Se casó 60 veces en quince años. PARIS. 12.—Telegrafan del Cairo que se está viendo ahora un proceso contra un individuo que utilizando documentos falsos se había casado 60 veces en quince años.

Un automóvil se estrella contra una farola

En el paseo de Rosales el automóvil 12.450, que guiaba Emilia Vázquez Fernández, se dio un encontronazo con una farola, resultando herido gravemente Pedro Iglesias García.

Turistas americanos en España

La Comisaría Regia de Turismo ha recibido un telegrama de Nueva York, que relata la afluencia extraordinaria de americanos en aquella ciudad que marchan a Europa.

CERTAMEN LITERARIO

La elogia Parroquial, de Santa María de Puentevedra, ha organizado un certamen literario conmemorativo del XVI centenario del Concilio Ecuménico.

Resultan tres heridos, uno de ellos grave. En el paseo de Rosales el automóvil 12.450, que guiaba Emilia Vázquez Fernández, se dio un encontronazo con una farola.

Turistas americanos en España

La Comisaría Regia de Turismo ha recibido un telegrama de Nueva York, que relata la afluencia extraordinaria de americanos en aquella ciudad que marchan a Europa.

CERTAMEN LITERARIO

La elogia Parroquial, de Santa María de Puentevedra, ha organizado un certamen literario conmemorativo del XVI centenario del Concilio Ecuménico.

Resultan tres heridos, uno de ellos grave. En el paseo de Rosales el automóvil 12.450, que guiaba Emilia Vázquez Fernández, se dio un encontronazo con una farola.

Turistas americanos en España. La Comisaría Regia de Turismo ha recibido un telegrama de Nueva York, que relata la afluencia extraordinaria de americanos en aquella ciudad que marchan a Europa.

CERTAMEN LITERARIO

La elogia Parroquial, de Santa María de Puentevedra, ha organizado un certamen literario conmemorativo del XVI centenario del Concilio Ecuménico.

El Patriarca melkita

Los recientes acontecimientos de Damasco y la muerte en esta ciudad del Patriarca melkita nos invitan a dedicar nuestra crónica a este eminente Prelado...

Monseñor José Dimitrios Cadi nació hace sesenta y cinco años en la misma ciudad donde ha muerto, y precisamente en medio de la desolación y estragos que en ella hicieron los turcos en 1860...

Son éstos descendientes de antiguos cismáticos que se fueron uniendo a Roma desde el siglo XVI en los patriarcados de Antioquia, Jerusalén y Alejandría...

En 1910 fué elegido Arzobispo de Alepo el rector de la iglesia melkita de París, y durante seis años tuvo que defender, con la energía y tacto en él ordinarios, su rebaño y su fe contra la barbarie turca...

No obstante las tribulaciones y dificultades, logró reunir el sínodo después del Tratado de Versalles, y fué elegido canónicamente Patriarca de Antioquia...

Aunque monseñor Cadi había construído en Antioquia y en El Cairo sendos palacios para el patriarcado, su residencia habitual era Damasco; en Jerusalén y Alejandría tenía sus vicaríos...

Además de habilísimo gobernante, gozaba el difunto Patriarca fama de sabio, cosa poco frecuente entre el Episcopado oriental. Fué director del gran Colegio Católico de Beirut y del Colegio Patriarcal de Damasco...

El Papa y el Presidente de la república francesa le consultaban en las cuestiones referentes a Siria; los mahometanos mismos le veneraban como un gran profeta...

Manuel GRANA

El autogiro "Cierva" en Inglaterra

El martes último se verificó la prueba final del autogiro Cierva en Inglaterra con un completo éxito...

LA PROCLAMACION DEL JALIFA



Su alteza imperial el Jalifa (1) recorre las calles de Tetuán, acompañado del alto comisario, general Sanjurjo (2), y del Gran Visir (3)

En la Conferencia de la Propiedad Industrial

Un rasgo del ministro belga del Trabajo

Se ha celebrado en La Haya la VI Conferencia de la Unión para la protección de la propiedad industrial...

El Gobierno de la reina Guillermina obsequió el día 5 con un banquete a los delegados de los distintos países...

Rodriguez Marín, académico de la Historia

Cómo cultivan el arroz en Italia

Una conferencia del señor Pont de Mora

VALENCIA, 14.—En el salón del Ateneo de Sueca ha dado una conferencia el ingeniero jefe de la Granja Agrocería...

El doctor Font de Mora detalló sucintamente la forma en que se cultiva el arroz en Italia...

Huelga de naranjeros en Alcira

VALENCIA, 12.—Los trabajadores de la naranja en Alcira se han declarado en huelga...

Los restos de la Exposición de Wembley

¿Para casas baratas?

La Exposición de Wembley fué clausurada hace unos días, como oportunamente anunciamos. Ahora la Prensa inglesa se ocupa del porvenir de todos aquellos terrenos...

El Stadium será uno de los edificios que perduren, pues este inmenso campo de deportes ha de ser utilizado hasta 1934...

Sobre el precio que puedan alcanzar las proyectadas ventas de la que fué Exposición, no hay referencias exactas.

El monumento a Tolosa Latour en el Retiro

En la Rosaleda del Retiro se celebrará hoy, a las doce, con gran solemnidad el acto de descubrir el monumento erigido a la memoria del excelentísimo señor don Manuel Tolosa Latour...

Asistirá el subsecretario de Gobernación, a la vez presidente del Consejo de Protección a la Infancia; el gobernador civil, el alcalde de Madrid y los vocales del Consejo Superior de Protección a la Infancia...

El doctor Tolosa Latour era algo más que un médico insigne, era un varón todo bondad, y por ello, sin duda, dedicó sus afanes a los niños...

El doctor Tolosa puso especialísima solicitud en cuanto afecta a la educación de la mente y de la voluntad...

Notable literato, con la magia de su estilo, en trabajos de revistas, en artículos de periódicos, con el sensiblerismo de "El doctor Fausto", en cuentos y narraciones...

El doctor Tolosa Latour murió el 12 de junio de 1919, víctima de un ataque cerebral, cuando contaba sólo sesenta y dos años de edad.

Aumenta el presupuesto de guerra en Suiza

BERNA, 12.—El capítulo de gastos militares en el presupuesto suizo para 1928 ha sido aumentado en 2.500.000 francos...

Aviadores portugueses a Madrid

LISBOA, 12.—El comandante Ribera, agregado militar a la Embajada española, ha cumplimentado hoy al nuevo ministro de la Guerra...

Los oficiales aviadores del centro de Cintra, señores Duarte, Ayres y Sousa, en representación de la Aviación militar y naval, saldrán el próximo sábado para Madrid...

LA FEDERACION CATOLICO-AGRARIA



Asamblea de constitución de la Federación Católico-Agraria de Madrid, celebrada ayer, bajo la presidencia del Prelado, en el Palacio Episcopal

Exposición del antiguo Madrid

La Sociedad de Amigos del Arte organiza una Exposición del Madrid antiguo, histórico y artístico...

Esta manifestación habrá de celebrarse en el edificio del Hospicio, declarado monumento nacional, tan pronto hayan terminado las obras de consolidación y embellecimiento que se llevan a cabo...

La Exposición aspira a ser el índice de la historia y de la vida en todas las manifestaciones gráficas que las artes pueden ofrecer de la villa y Corte, refiriéndose desde los tiempos más remotos posibles hasta la restauración...

En las secciones históricas de la Exposición se exhibirán no sólo los monumentos mentales que del pasado nos interesa, sino los recuerdos de los mismos o de las personas que en ellos intervinieron...

La Comisión organizadora de la Exposición está formada por los señores don Félix Bóix, don Francisco Ruano, conde de Casal, don Luis Bellido, marqués de Valverde de la Sierra, don Joaquín Ezquerra del Bayo, don Julio Cavestany, don Miguel Velasco, conde de Polentinos, don Manuel de Cosío y Gómez Acebo y don Enrique Marín Magallón...

La Sociedad de Amigos del Arte cuidará con el interés y la vigilancia acostumbrada los ejemplares que los coleccionistas y aficionados puedan ofrecerle, rogando a los mismos sigan prestando su concurso...

El "record" de vuelo con 4.000 kilos de carga

Bossoutrot en un «Goliath» ha estado en el aire dos horas, diez y nueve minutos y diez y seis segundos

PARIS, 12.—Comunican del aeródromo de Le Bourget que el aviador Bossoutrot, volando con un aeroplano Goliath, ha batido hoy el record mundial de duración y altura de vuelo...

Bossoutrot se ha elevado, en efecto, a una altura de 5.000 metros, y ha estado volando durante dos horas diez y nueve minutos diez y seis segundos...

El Goliath tripulado hoy por Bossoutrot tiene 35 metros de envergadura, lo mueven cuatro motores de 50 HP. y pesa, con equipo de marcha, 12 toneladas y media.

MINIATURAS. Un complot contra Reyes de Rumania

El gracioso Max

En Max Linder, el jocundo caricato, rey de la película cómica y precursor y maestro de Charlot, se ha repetido la desconcertante paradoja de una vida a toda risa y consagrada a hacer reír...

Y ante el contraste brutal de esas vidas recogidas y recogidas, reveladoras de un temperamento excepcionalmente optimista, contraste con su fin, a su vez excepcionalmente catastrófico, nos preguntamos, de cara al enigma: ¿Qué tragedia secreta e insospechada se oculta detrás de la eterna risa de esos hombres...

Y más tarde, a la vuelta de un viaje a América, sus amigos le oyeron, un poco sorprendidos, más por el tono grave con que las palabras fueron pronunciadas, que por las palabras mismas...

Tan fué así, que Max Linder, a los pocos meses, se casó. ¡Lo malo fué que no tuvo en cuenta sus cincuenta años, y eligió para esposa una joven, una niña casi, diferencia de edades, que contribuyó, no poco, a perturbar la mente del artista...

Su público, que equivale a decir el mundo entero, no hubiera reconocido a su artista predilecto, alegre, gracioso, tan aspi ritual, elegante y francamente gracioso en este Max Linder pensativo, cabizbajo, sin gesto, sin humor, de palabra entrecortada, y o agitado por misteriosos motivos...

«Lo que ha llorado, el pobre artista loco, que siempre rió» Tal ha dicho su íntimo, su inseparable, Gastón Perrier, evocando con melancolía aquellos tiempos en que el popularísimo actor cómico del teatro mudo regresó a París...

«Tal ha dicho su íntimo, su inseparable, Gastón Perrier, evocando con melancolía aquellos tiempos en que el popularísimo actor cómico del teatro mudo regresó a París, después de un viaje a España...

Se inaugura el teléfono Tarazona-Tudela-Zaragoza

ZARAGOZA, 12.—Hoy se ha verificado la inauguración de la línea telefónica Tarazona-Tudela-Zaragoza. El acto inaugural se celebró en la central de Tarazona con asistencia del Vicario general...

Los riegos en el Norte de Chile

SANTIAGO DE CHILE, 12.—El presidente ha sancionado una ley disponiendo la iniciación de las grandes obras de irrigación en las provincias del Norte del país.

LA FEDERACION CATOLICO-AGRARIA

LA FEDERACION CATOLICO-AGRARIA



Asamblea de constitución de la Federación Católico-Agraria de Madrid, celebrada ayer, bajo la presidencia del Prelado, en el Palacio Episcopal

Al detener al asesino estalla una bomba hirriendole y a tres agentes de Policía

BUCAREST, 12.—Se conocen detalles de un complot tramado por los elementos tremistas, con el propósito de asesinar a los Reyes de Rumania.

La Policía ha detenido a ocho conspiradores, entre los cuales figuran un soldado búlgaro y un agente provocador rumano llamado Redtzeheko.

CONTRA LA MONARQUIA BULGARA. PARIS, 12.—Telegrafian de Londres. Petit Journal que los comunistas y otros están actualmente concentrando las inmeditaciones de Sofía, con el propósito de intentar un nuevo ataque contra la Monarquía búlgara.

La "edad de oro" yanqui

Hoover cree que así se llamará la segunda presidencia de Coolidge

NUEVA YORK, 12.—Los siete millones de dólares de obligaciones a 5 1/2 por ciento de una duración de treinta años, das por cuenta de los Municipios...

El ministro de Comercio de los Estados Unidos, señor Hoover, declara en una revista económica, publicada por su departamento, que la segunda presidencia de Coolidge pasará a la historia con el nombre de época del buen tiempo.

Los hombres de negocios americanos desearían que Coolidge fuera reelegido, pero las inversiones en el extranjero, por los negocios ya no habrá bastantes beneficios en América para satisfacerlos.

La alcaldesa de Kingston tiene catorce años

Va todavía a la escuela

LONDRES, 12.—Los Ayuntamientos nombrado ya su alcaldesa. La estadística para las poblaciones importantes del reino 146 alcaldes conservadores, 113 liberales, tres liberales unionistas, 22 socialistas, 20 independientes y 22 cuyos nombres se desconocen.

Se inaugura el teléfono Tarazona-Tudela-Zaragoza

ZARAGOZA, 12.—Hoy se ha verificado la inauguración de la línea telefónica Tarazona-Tudela-Zaragoza. El acto inaugural se celebró en la central de Tarazona con asistencia del Vicario general...

¡CUIDADO!

¿Qué escribirá usted: cazador o cazador, uivo o uivo? ¿Qué dirá usted: tec o bistec, anagua o anagua, guajaja o guardaguaja? ¡Es muy fácil confundirse! La Real Academia Española, en su labor depuradora del lenguaje ha proscrito las primeras formas...

Admite

13.000 palabras nuevas y modificaciones, etimologías, etc. Edición única, doble en tamaño que las anteriores. En rústica, 40 pesetas. En pasta, 48,50 pesetas. En su librería...

CALPE CASA DEL LIBRO

Avenida de Pi y Margall, 7. Apdo. 111. RIES ROSAS, 26. CALPE. Apdo. 1. 547. Madrid

Envíeme el folleto especial del nuevo Diccionario de la Real Academia. Nombre. Profesión. Dirección.

Federación Católica Agraria de Madrid

Se reúne el Consejo Superior Ferrovionario

A las once de la mañana, como se había anunciado, se reunió en el salón de actos del Palacio Episcopal la Asamblea de reconstitución de la Federación Católica Agraria de Madrid.

La asistencia de asambleístas fue tan numerosa, que el vasto salón de actos fue insuficiente para contenerlos a todos.

Presidió en los primeros momentos la asamblea el Obispo de la diócesis, que dirigió a todos los presentes un cariñoso saludo, encareciéndoles la importancia de la institución católico-agraria y recomendándoles acierto y seriedad en las discusiones.

Por tener que asistir al Consejo de Instrucción pública, rogó a los presentes que le dispensaran la ausencia, manifestando que quedaría en su puesto para presidir la reunión, el provisor, que tenía en absoluto su representación para hacer constar que aunque ausente en cuerpo, seguía presente en espíritu a las deliberaciones de la Asamblea.

Acto seguido, y constituida la Mesa con la presidencia del señor provisor, doctor Morán, y del conde de Casal, presidente de la Confederación, del presidente de la antigua Federación madrileña, don Antonio Guerrero, y del secretario de la Confederación, don Rafael García Tuñón de Lara, dieron principio las deliberaciones, a las que asistieron también los consejeros de la Confederación señores Encio y Aristizábal, y el alto personal de la institución del señor conde de Casal y de los señores Morán y Guerrero, se procedió a la elección del Consejo administrativo de la naciente Federación, siendo elegido por aclamación, después de unos minutos de suspensión para ponerse de acuerdo los señores asambleístas, el siguiente Consejo:

Presidente honorario, don Antonio Guerrero; presidente efectivo, señor de Casal; vicepresidente, don Luis de Casal; secretario, don Luis Saquillo; tesorero, don Félix López García, don Julio Sánchez y don Marcelino García.

Después de haberse leído el acta del Consejo anterior, y acordado el nombramiento con unánime consentimiento, se procedió a la discusión de varios puntos reglamentarios de interés, entre ellos la cotización de los socios y el establecimiento de una Caja federal, a cuyo objeto el propagandista de la Confederación, señor Mosquera, hizo una brillante disertación acerca de la importancia y forma de constitución de dicho organismo, ambos asuntos, se adoptaron acuerdos y unanimidad de todos los presentes.

Procedió después a la elección por distritos de la Comisión de vigilancia, que quedó constituida en la siguiente forma:

Presidente, don Antonio Guerrero García; vocales, representante del Sindicato de Pintores, representante del Sindicato de Belmonte de Tajo y representante del Sindicato de Cobecia.

El acto terminó con unas breves y elocuentes frases del señor Morán, en las que, felicitándose a todos por el resultado de la Asamblea, expresó su deseo de que la misma fuera el principio de una nueva era de prosperidad para el movimiento católico de la agricultura, y que, al mismo tiempo, hiciera un brillante comienzo a los trabajos de la Confederación como una de las obras de apostolado de su ministerio, esperando que en lo sucesivo la Federación sería grande y próspera, porque también lo serán los Sindicatos que la integran.

A poco más de las dos de la tarde el acto se dio por terminado, trasladándose todos los asambleístas al Hotel Terminus, donde fueron obsequiados por el presidente de la Confederación con un banquete.

JUVENTUD CATOLICA

Referencia de don José Joaquín Sauto

El domicilio provisional de la Juventud Católica de Santa Cristina dió ayer su anunciada conferencia don José Joaquín Sauto, sobre el tema de la Juventud Católica.

Las impresiones de Román, presentado al Ayuntamiento por el presidente de la Juventud, don Manuel Castresana, quien, a grandes rasgos, hace resaltar la importancia y meritoria labor realizada por el señor Sauto desde la presidencia de la Unión local de Juventudes Católicas de Madrid.

A continuación comienza su disertación don José Joaquín Sauto, narrando con gran lujo de detalles sus impresiones de la peregrinación de las Juventudes Católicas al Congreso Internacional de Roma. Hace ver cómo en aquellos días memorables, representaciones de las Juventudes Católicas de todo el mundo, casi todas de idiomas diferentes, no necesitaron entenderse por medio de la palabra para unirse en el más estrecho abrazo y para que sus corazones latieran al unísono.

Esta obra de las Juventudes, dice, si que puede ser la verdadera, la única Internacional posible. La Internacional de la defensa de la Iglesia Católica.

Hace resaltar la importancia de que las Juventudes Católicas se atengan como guía al lema que las cobija, «Fidelidad, Ciencia y Acción», pues así será más fructífera y más eficaz su obra. Analiza después las tres palabras de que se compone el lema, poniendo de manifiesto la importancia extraordinaria que ellas tienen en conjunto y cada una de por sí.

Termina indicando la conveniencia y necesidad de la creación de Círculos de Estudios en todas las Juventudes, por ser el medio más eficaz y positivo para llevar a cabo la obra que a las Juventudes Católicas les está encomendada.

El conferenciante fue aplaudido entusiastamente por el gentío que ocupaba totalmente el local donde tuvo lugar el acto.

PLAZA VACANTE

Se halla vacante en el Departamento de Circulación de EL DEBATE una plaza de jefe de sección.

Para aspirar a la misma es indispensable poseer la Taquigrafía y la Mecanografía.

Pueden presentarse las solicitudes en la Secretaría del periódico, Colegiata, 7, segundo, hasta el día 20 del corriente, de diez a doce de la mañana y de cinco a ocho de la tarde.

Los impresos para las instancias se facilitan en la Conserjería.

Arde una casa de campo

La Guardia civil de Araya, a consecuencia de un incendio que produjo un incendio en una casa de campo situada en el cerro de Húmera, propiedad de la señora viuda de Píera.

La finca quedó reducida a cenizas, sin que por el momento se sepa la cifra de las pérdidas.

No hubo desgracias personales. El siniestro fué debido a prenderse el alfiler de una chimenea.

Asamblea de la F. Atlético Valenciana

La prueba por equipos del Moto Club catalán. Copa «Gordon Bennett»

En la Asamblea ordinaria de la Federación Valenciana, se nombró el siguiente Comité:

Presidente, don Vicente Salvatierra. Vicepresidente, don Alberto Sánchez Panotja. Secretario, don Manuel Regúlez. Vicesecretario, don José Donat. Tesorero, don Ignacio Figueras. Contador, don José Martínez Vidal. Vicecontador, don Miguel González.

Vocales: primero, don Joaquín C. Ruiz; segundo, don Angelino Tarín; tercero, don José Castañón; cuarto, don J. Manuel Lebarria; quinto, Club Deportivo Castellón; sexto, don Mariano Moreno; y séptimo, don Ernesto Escandell.

Apenas tomó posesión de sus cargos, hizo el Comité el calendario para este invierno, como sigue:

Día 22 de noviembre: Entreno oficial de «cross».

Día 29 de noviembre: Primera vuelta a Forrente, carrera contada especialmente al Club deportivo de esta localidad.

Día 8 de diciembre: Carrera para jóvenes, organizada por la casa Martínez Vidal.

Día 25 de diciembre: Carreras Copa Navidad de 3.000, 6.000 y 10.000 metros.

Día 17 de enero: Entreno oficial de «cross».

Día 7 de febrero: Campeonato regional de «cross».

Independientemente de estas pruebas, rigurosamente oficiales, se celebrarán (tras por clubs federados y por entidades diversas, debido al ambiente favorable al atletismo que la Federación Valenciana ha sabido formar.

Otra labor de la Federación Valenciana ha sido la creación del Colegio oficial de jueces y cronometradores.

Regirá los destinos de este organismo un Comité compuesto por: presidente, don Mariano Moreno; secretario, don José Donat; tesorero, don Joaquín Gómez.

También se ha ocupado la Federación de la implantación de la ficha médica, dando un plazo a los atletas para que cumplan este necesario requisito.

Ante la política de atracción del primer organismo atléctico valenciano han ingresado los clubs del grupo A Stadium y España y del B el Deportivo de Torrente.

Son, por tanto, trece clubs con sus correspondientes secciones atlécticas, los que componen la Federación valenciana.

Sólo aplausos merecen las perseverantes tareas de los valencianos, que, dando de lado las injurias y gritos agoreros, se aprestan al trabajo para que la Federación alcance la importancia que requiere y poder a su tiempo mandar a los campeonatos nacionales atletas que honren la región valenciana.

MOTOCICLISMO

La primera lista de inscritos que se nos comunica para la prueba del día 22, que organizan Ponça Rhin y el Real Automovil Club de Cataluña, es la siguiente:

Categoría de 350 c. c.: X. X., sobre Rudge. Sprint, sobre A. J. S.

Categoría de 500 c. c.: J. Vidal, sobre Norton. J. Macaya, sobre Norton. J. A. O., sobre Motosacoche.

Categoría de 750 c. c.: X. X., sobre Austin. Ally, sobre Rally.

El Real Moto Club de Cataluña ha determinado el itinerario donde se llevará a cabo la décima prueba por equipos, que tendrá lugar el día 6 de diciembre próximo.

El kilometraje exacto se dará a conocer antes de finalizar el plazo para la inscripción, y el recorrido será el siguiente:

Etapas de la mañana.—R. M. C. C.: San Cugat, Rubí, Sabadell, San Esteban de Castell, San Lorenzo Savall, San Felit de Codinas, La Garriga, San Antonio de Vilanova, Llinás, San Celoni, Breda y Arbúcies; 128 kilómetros aproximadamente.

Etapas de la tarde.—Arbúcies, Hostalrich, Tordera, Calells, Canet, Arenys de Mar, Mataró, Badalona, Barcelona, dándose la llegada en el fiadero de San Martín; 90 kilómetros aproximadamente. Total de la prueba, 218 kilómetros aproximadamente.

Los premios que se concederán en esta prueba consistirán en cuatro copas de plata, una para cada uno de los componentes del equipo clasificado en primer lugar; medallas de oro para los segundos clasificados; medalla de plata para el tercero y el cuarto, y medallas de cobre para el quinto equipo que se clasifique.

Además los socios del Real Moto Club de Cataluña que vayan en calidad de pasajeros en los side-cars y autociclos ganados de premios obtendrán medallas de cooperación.

La clasificación de los equipos se hará en la siguiente forma:

Será ganador del primer premio el equipo completo que haga el trayecto de la prueba a una velocidad media de 40 kilómetros por hora, si corresponde a la primera categoría, y de 35 kilómetros por hora si corresponde a la segunda categoría. En caso de no llegar a esta velocidad se adjudicará el primer premio al equipo que más se aproxime, contándose la aproximación tanto por exceso como por defecto y tomándose únicamente para los efectos de tiempo el del último concursante del equipo que pase por los controles de tiempo.

Caso de no llegar ningún equipo completo, serán concedidos los premios a los equipos que tengan mayor número de concursantes llegados y de acuerdo con lo estipulado en el párrafo anterior.

CRÓNICA DE SOCIEDAD

San Eugenio y San Leopoldo

El día 15 serán los días de la duquesa de Santofa. Condesa viuda de Villalonga.

Señoras de Azarraga, Barroeta (don Luis), Fernández Shaw, Fesser (don José), La Serna (don Gaspar), Medina Togados (don José) y viudas de Martínez del Campo y Orozco.

Señoritas de Mesía y Stuart, Potestad y Silvea.

Señor Eljo, Obispo de Madrid-Alcalá. Duques de Maqueda y viudo de Nájera. Marqueses de Amposta, Girona, Lara, Marzales y Torreleguana.

Condes de Iñar, Maza, Mendía y San Isidro.

Señores Bárcena, Barroso, Basa, Bejarano, Calvo Sotelo, Cano, Cortinas, Combarain, Espinosa de los Monteros, Fuentes Bustillo, García Durán, González Echeñique, Ibarra, López Doriga, Martínez de Diego, Matos, Mayans, O'Donnell, Ramírez de Arellano y Jiménez, Rfo, Ruiz Rodríguez de la Escalera, Saldoni, Sanz Orozco, Tordosillas, Villanueva, Villardefrancos y Zavala.

San Rufino

El 16 será el santo del director de «El Universo», señor Blanco.

Santa Gertrudis

El 17 celebrarán sus días la marquesa de Retortillo, la condesa de Bulnes y la señora de don Tirso Alonso y Alonso. Les deseamos felicidades.

Bodas

Ayer ha tenido lugar en Viena el enlace de la hermosa señorita Gisela Ephrusi con el opulento banquero don Alfredo Bauer y Landauer.

Los novios han recibido muchos y valiosos regalos de sus deudos y amigos de Austria y de España.

Deseamos muchas felicidades al nuevo matrimonio.

En breve contraerán matrimonio la angelical señorita María Luisa Rodríguez, hija del conocido jurisconsulto don Antonio Gabriel, con don Juan de Arche, hijo del director general de Agricultura, don José Vicente.

En breve se prosternarán ante el ara santa la angelical señorita María Luisa Domínguez y Pérez de Vargas, hija del difunto barón de Gracia Real, y don Salvador Guardiola, hijo de la condesa de Jintera de Libar.

En breve se unirán en eternos lazos la preciosa señorita María del Rivero, nieta del ya difunto e ilustre novelista montañés don José María de Pereda, y don Fernando Gutiérrez de Bobadilla.

Enfermo

El señor don Matías Solano se ha fracturado una pierna. Deseamos el pronto restablecimiento del paciente.

Bautizo

En la parroquia de la Concepción ha tenido lugar el del hijo primogénito de los condes de Villamediana.

El neófito recibió el nombre de Diego, que es el de su padre y abuelo paterno, apadrinándole la marquesa de Peñarfe y el marqués de la Romana.

Viajeros

Han salido para Herrera del Duque, don Ubaldo de Rivas y Cano; para Bilbao, don Manuel Goyarrola; para París, la duquesa de Mandas y Villanueva, el marqués de Montesión y los barones de Ortega; para Sevilla, la marquesa viuda de Benajete; para Barcelona, la condesa de Alcañete; para Roma, la señora doña Rosina Chávarri y López Domínguez, viuda de Laçol, y para Londres, el duque de Hernani.

Regreso

Han llegado a Madrid: procedentes de París, el ex ministro don Rafael Gasset; de Zumaya, el ilustre pintor Ignacio Zuloaga; de El Escorial, don Augusto Perogordo; de París, los marqueses del Llano de San Javier e hija; de Burgos, don Eladio Milla y señora; de Toledo, los condes de Guevara, hijos y madre; de Sevilla, don Juan Manuel Urquijo y familia, y de Berry, la marquesa viuda de este nombre.

Ha regresado de su viaje a Francia, Bélgica y Suiza, encargándose nuevamente de la Sección Central del ministerio de Instrucción pública, el culto jefe de la misma, don Joaquín Aguilera.

Aniversario

Hoy se cumple el noveno del fallecimiento del malogrado joven marqués de Vallecarrillo, y el 3 de enero se cumplirá el décimosexto del fallecimiento de su señor padre, el ilustre marqués de Castrillo, ambos de gran memoria.

Todas las misas que se celebren hoy 13 en los templos del Santísimo Cristo de la Salud, Santo Domingo del Real, Cuito Encarnación, con expiación del Santísimo Sacramento, y oratorio de las oblatas de María Inmaculada, serán por las almas de los finados, a cuya noble familia renovamos la expresión de nuestro sentimiento.

Entierro

Ayer tarde, a las tres y media, se verificó el del señor don Basilio Avial y Peña. Presidieron el duelo los hijos, don Alejandro y don José María; hijo político, don Antonio Comyn, y deudos don Jaime Lloréns, don Francisco Avial y don Carlos Huerta.

Concurrieron el duque de Almenara Alta, los marqueses de Valdeiglesias, Valderrey, Haro, Navarros, Revilla de la Cañada, Haro, Frontón, Jura Real y Guevara.

Los condes de Castres, Ruidoms, Albiz, viudo de este título, Albos, Artaza y Esteban Collantes.

Los barones de Yecla y Benhedris. Señores Serrat, Escobar y Kirpatrick, Comyn, Soriano, Silvea, López Valdemoro, Creus, Chávarri, Jordán de Urries, Covarrubias, Castillo, Caballero, Carvajal y Carvajal, Bruguera, Cabeza de Vaca, Orfila, Santos Suárez, Ramos, Herráiz, Cuencas, Romero, Maturana, Alós, López Doriga, Santiago, Concha, Beltrán de Lis, Sartorius, Gómez Acebo, Fleishner, Merry del Val, González Honoria, Parrella, Martitegui, Gordón Wadhoue Jenquel, Gil Delgado, Marsengo, Ansaldó, Calvo y Retortillo y Macpherson (don Agustín).

Renovamos sentido pésame a la señora viuda de Avial y demás deudos.

El Abate FARIA

Peletería Moratilla

Confecciones, Reformas, Flanecarral, 105, 1.ª

Muere otra víctima del choque de trenes

En el Hospital Militar del Buen Suceso ha fallecido el cabo del regimiento de Ferrocarriles Luis Ceolaza, que iba en viaje de prácticas en el tren de mercancías que fué alcanzado por el rápido de Barcelona la noche del sábado último, entre las estaciones de San Fernando y Torrejón, y que resultó lesionado en el suceso, conforme dijimos.

CAUSA POR ESPIONAJE

Ante la Sala de Justicia del Supremo se verá el martes próximo la causa instruida contra el indiano Mersaud-ben-Messaud-Laax, por delito de espionaje. De ponente actuará el general Sastre y de defensor don Andrés Criado.

NOTICIAS

BOLETÍN METEOROLÓGICO.—Estado general.—Durante las últimas veinticuatro horas se han registrado lluvias copiosas en las comarcas del Cantábrico, Levante y en Marbrucos, manteniéndose el tiempo inseguro por casi todo el resto de nuestro territorio.

PORTEROS DE LOS MINISTERIOS CIVILES

La Junta directiva ha quedado constituida en la forma siguiente: Presidente, don Juan Gómez; vicepresidente, don Gabriel Soriano; secretario, don Angel Varas, de Hacienda; ídem tesorero, don Fausto Rodríguez, de Hacienda; vice tesorero, don Joaquín Fraj, de Instrucción; contador, don Marcelino Cabo, de Hacienda; vicecontador, don Felipe Piniella, de Fomento.

BIENESTAR CONSTANTE

Lo distrauta quien en pequeños dosis desayuna con AGUA DE LOECHES.

INSPECTORES DE ENSEÑANZA

En virtud de corridas de escalas, ascienden a 12.000 pesetas el inspector de Pontevedra don Gerardo Alvarez Limeses; a 11.000, el de Barcelona, don Andrés Roco; a 10.000, don Lorenzo Lurzaga, agregado al Museo Pedagógico; a 9.000 el de Granada, don Fernando Sáiz; a 8.000 el de Segovia, don José Galisteo; a 7.000 el de Cuenca, don Agustín Sáenz; a 6.000 la inspectora de Orense, doña Antonia Ortiz, y a 5.000 el de Burgos, don José Doñate.

El buen alcalde hoy prescribe

si no es en su oficio lego, limpiar con Licor del Polo hasta las bocas de riego.

LA POBLACION HUNGARA

El aumento de la población húngara durante el mes de septiembre del año actual ha sido de 9.471 almas, cifra la más elevada que se registra después de la guerra. El número de nacimientos fué de 19.972-1.222 más que en septiembre del pasado año y el de defunciones de 10.501, o sean 616 menos que en el mismo mes de 1924.

EL PETROLEO VENEZOLANO

La producción de petróleo en Venezuela para el año 1925 se ha calculado en 18 millones de barriles, o sean más del doble de la producción del pasado año.

MOSTAZAS TREVIANO FINO Y SANO ESTIMULANTE

FALLECIMIENTO.—Confortada con los Santos Sacramentos, falleció ayer en Madrid, a los carenta años de edad, doña Rosa García Huerta, que hace días dió a luz un robusto niño.

El entierro se celebrará hoy, a las diez de la mañana, desde la calle de San Marcos, 20, al cementerio de la Almudena.

Al solicitar de nuestros lectores una piadosa oración por el eterno descanso de la finada, hacemos presente nuestros sentimientos de condolencia al viudo, don Jaime Mayer, y demás familia, en manera especial a su hermano, don Eduardo García Huerta, ilustre de nuestros talleres.

JUNTA PARA AMPLIACION DE ESTUDIOS

El próximo día 20 dará comienzo en el Jardín Botánico un curso práctico de Botánica, criptogámica, bajo la dirección del catedrático don Arturo Caballero.

Las inscripciones pueden hacerse en la secretaría de la Junta, Almagro, 26, o en la del Museo de Ciencias Naturales (Hipódromo).

Se sigue la liquidación de la Peletería Grande

Carmen, 7. Entrada libre.

ASOCIACION MARIENSE DE CARIDAD

El estado de ingresos y pagos de esta entidad benéfica, correspondiente al mes de octubre pasado, es el siguiente: Ingresos, pesetas 60.786,05; gastos, 76.975.

El número de asilados que con carácter definitivo sostiene la Asociación es de 1.003.

MARINELLI, Dentista

Hortaleza, 14 y 16

HOMENAJE A EUGENIO CASALS

En el restorán de Molinero será obsequiado mañana sábado, a la una y media de la noche, Eugenio Casals, a quien sus numerosos amigos y admiradores le ofrecerán una copa de vino español.

En el acto se le hará entrega de un álbum con las firmas de todos los adheridos a este afectuoso homenaje.

Bilis, desaparecen tomando Manzanales Rómulo, Desapar.

TRETO NACIONAL

La sesión inaugural de la asamblea extraordinaria de esta Sociedad se celebrará el día 24.

Los delegados de las representaciones deberán hallarse en Madrid el día 23, para presentarse al presidente de la Junta Central, general Luque, y hacerle entrega de sus credenciales. Este trámite tendrá lugar a las cuatro de la tarde del mencionado día.

Consejo Supremo de Guerra y Marina

Vista de una causa contra un guardia civil

Ayer se reunió el Consejo Supremo de Guerra y Marina para ver y fallar la causa seguida contra el guardia civil Benedito García Montenegro.

El procesado, hallándose de servicio en Cabanaguato (Oviedo), entró en una taberna para desahogarla, dando un golpe con la culata del fusil al paisano Rogelio Fernández, que se resistió a sus órdenes, el cual falleció a consecuencia de una peritonitis traumática.

Fuó condenado el guardia Benedito por el Consejo ordinario a la pena de seis años y un día, aunque se apreciaron dos atenuantes, de lo que disintió el auditor, estimando que debía condenarse a Benedito a diez y siete años y cuatro meses de reclusión temporal.

En el Consejo Supremo ayer el fiscal, señor Martínez de la Vega, mantuvo en su informe el mismo criterio del auditor, apreciándole también la agravante de abuso de autoridad, pidiendo se le imponga al acusado la pena de veinte años de reclusión temporal.

Su defensor, capitán de la Guardia civil don Mosesto de Lara, sostuvo la inculpatibilidad de su patrocinado, solicitando la absolución o la vuelta al estado del sumario.

La causa quedó concluida para sentencia.

RECOMPENSAS

En el pleno de mañana este alto Tribunal militar examinará los expedientes de concesión de la cruz de San Fernando a los tenientes don Salustiano Sáez de Tejada, don Alfonso Martínez y don Adolfo Guardia, más otro sobre la apertura de juicio contradictorio para concesión de la misma cruz al alférez don Isidro Ribas.

Advertisement for Somatose medicine, featuring a bottle and the text '¿Qué es lo mejor de todo? La Somatose'.

Advertisement for Bayer Aspirin, featuring a bottle and the text '¿Qué es lo mejor de todo? La Somatose'.

CEMENTO
PORLAND ARTIFICIAL MARCA
VALDERRIBAS
INMEJORABLE CALIDAD

Pedid características, precios, condiciones de venta y muestras para su ensayo a

PORTLAND VALDERRIBAS
PASEO DE RECOLETOS, 10 Teléfono 16-39 S. MADRID

COLOCACION PORVENIR
 Jóvenes de unos veinticuatro a treinta años, dispuestos a trabajar en firme y ganarse su vida a base de su rendimiento encuentran oportunidad para crearse un porvenir. Condiciones: distinguida presentación, actuación energética e inmejorables referencias. Es asunto difícil, por lo que presentamos jóvenes de voluntad incansable y convicción inquebrantable en sus propias facultades. Presentarse hoy viernes, de diez a once. Avenida del Conde de Peñalver, 14, entrepuerto.

Servicios de la Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

LÍNEA A CUBA-MÉJICO
 Servicio mensual saliendo de Bilbao el día 16, de Santander el 19, de Ujón el 20, de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 16 y de Habana el 20 de cada mes para Coruña, Gijón y Santander.

LÍNEA A PUERTO RICO, CUBA, VENEZUELA-COLOMBIA Y PACÍFICO
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 10, de Valencia el 11, de Málaga el 12 y de Cádiz el 15 para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, Sabanailla, Colón, y por el Canal de Panamá para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaíso.

LÍNEA A FILIPINAS Y PUERTOS DE CHINA Y JAPÓN
 Siete expediciones al año, saliendo los buques de Coruña para Vigo, Lisboa, Cádiz, Cartagena, Valencia, Barcelona, Port-Saïd, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong-Kong, Shanghai, Nagasaki, Kobe y Yokohama.

LÍNEA A LA ARGENTINA
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 4, de Málaga el 5 y de Cádiz el 7 para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Coincidiendo con la salida de dicho vapor, llega a Cádiz otro que sale de Bilbao y Santander el día último de cada mes; de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2 y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

LÍNEA A NUEVA YORK, CUBA Y MÉJICO
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 25, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Nueva York, Habana y Veracruz.

LÍNEA A FERNANDO PÓO
 Servicio mensual saliendo de Barcelona el día 15 para Valencia, Alicante, Cádiz, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo.

Este servicio tiene enlace en Cádiz con otro vapor de la Compañía que admite carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los días de escala de esta línea.

AVISOS IMPORTANTES
 Rebajas a familia y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capelán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el servicio de Comunicaciones marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS
 Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para:

Liverpool y puertos del mar Báltico y mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown, Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelandia.—Hilo, Ceiba, Fort-Arthur y Vladivostok.—New Orleans, Savannah, Charleston Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norteamérica en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES
 La sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

TODOS
CURACIÓN PRONTA Y SEGURA
PASTILLAS del Dr. ANDREU
 De venta en todas las Farmacias

TODOS
ASMA

Los que tengan ASMA o estocación usen los Cigarrillos antiasmáticos y los Papeles asoados del Dr. Andreu, que lo calman en el acto y permiten descansar durante la noche.

Ampollas OMEGA

Para hacer Licores, Jarabes y Perfumes
 Pedid lista y precios en todas las buenas farmacias y droguerías de España. Son conocidas en las cinco partes del mundo.

Al por mayor:
 Alcalá, 69 y Hermosilla, 52
MADRID

ENRIQUE DE LEGUANO
 (Empresa Financiadora)
 Navas de Tolosa, 5
MADRID

TOSTADORES
 rápidos a aire caliente para café, cacao etc.

Grandes existencias de tostadores y refrigeradores en todos los tamaños, desde los más sencillos hasta los más perfeccionados. Todas las máquinas para la industria del café. Pida V. catálogo a la primera casa del país en esta especialidad.

MATTHS. GRUBER
 Apartado 195, BILBAO

MUEBLES EL CENTRO
 DE LUJO Y ECONÓMICOS. PLAZA DEL ANGEL, 4.
 LIQUIDACION POR CAMBIO DE DUEÑO.

SOLUCION BENEDICTA
 DE GLICEROFOSFATO DE CAL CON CRESOTAL

INFALIBLE CONTRA LA TUBERCULOSIS
 CATARROS CRÓNICOS, BRONQUITIS,
 INFECCIONES GRIPALES, DEBILIDAD GENERAL

VENTA PRINCIPALES FARMACIAS
 Deposito: DR. BENEDICTO, SERRANO 17, MADRID

AGUAS MINERALES
 DE TODAS CLASES.—SERVICIO A DOMICILIO
 CRUZ, 30.—TELÉFONO 2.788 M.

EL ABATE RAMON

LO ENVIAMOS GRATIS MANDE hoy mismo este cupón en sobre abierto franqueado con 2 cts.

ESTE INTERESANTE LIBRO que muestra la forma de curar las enfermedades por medio de plantas

Debe Vd. poseerlo si está enfermo

Sr. Director de los **LABORATORIOS BOTÁNICOS**
 RONDA UNIVERSIDAD, 6 - BARCELONA

Sírvase mandarme GRATIS Y SIN COMPROMISO un ejemplar del libro del ABATE RAMON.

NOMBRE _____
 CALLE _____
 POBLACION _____
 PROVINCIA _____ 24

PAPELETAS DEL MONTE
 ALHAJAS, MANTONES DE MANILA, ROPAS Y TODA CLASE DE OBJETOS, PAGO TODO SU VALOR.

SAGASTA, 4. COMPAÑÍA DE (ESQUINA A CEBUERCA)

MANUEL CEREZO

Zapatos a la moda
 charol 1.ª, desde 18 ptas. Espos y Mina, 20, piso 1.º

EL DEBATE
 Colegiata, 7.

"LA MUJER Y EL TRABAJO"

Esta cada día más interesante revista publica en su número de abril trabajos de la señora viuda de López Eda, de Barro de Pombó, de la señora Blázquez Arroyo; el artículo de fondo sobre la «Crisis-Pastoral del empujamiento señor Carlos Frinados», por la señorita María de Echarrri; «Feminismo rural», por el señor Rivas Moreno; amplia información sindical de Madrid y provincias, etcétera, etcétera.

Centrales eléctricas-Saltos de agua-Motores Térmicos

Construcción de grandes y pequeñas centrales de fluido eléctrico, a base de turbina hidráulica o de motores Diesel, Semi-Diesel o de gas. Líneas de alta y redonde de distribución. Reforma de antiguas centrales eléctricas.

MOLINOS HARINEROS—Instalación, reforma y adaptación al servicio de alumbre, simultáneamente con el de molienda.

GRUPOS PARA RIEGOS, MAQUINARIA EN GENERAL—Pedid datos y referencias a la S. E. de Montajes Industriales, Núñez de Balboa, 16, Madrid.

VINOS FINOS DE MESA
 DE PUREZA GARANTIZADA
MARCA "LA CEPILLA"
LUIS BAHIA

Grandes Bodegas en Brunete (Madrid). Dirección y asistencia técnicas del eminente ingeniero agrónomo don Juan Marcilla y Arrazola, profesor de la Escuela Nacional de Ingenieros Agrónomos.

PELIGROS, 3. — Teléfono 988 M.

ANUNCIOS BREVES Y ECONÓMICOS

Alquileres
 CUARTOS gran lujo, todo confort, cuyas viviendas constituyen un verdadero sanatorio para familias. Precio, desde 250 a 325 pesetas. Casa nueva, Viriato, 18.

Enseñanzas
BACHILLERATO enseña casa y domicilio sacerdote (titulado). Eguliz, 8, segundo.

Filatelía
SELLOS españoles, pago los más altos precios, con preferencia de 1850 a 1870. Cruz, 1. Madrid.

Compras
 ¿DESEA vender alhajas, objetos plata, dentaduras? Pago concienzudo. Zaragoza, 6, La Onza de Oro.

Optica
ANTEOJOS, absoluta garantía. Vaya y López, Príncipe, 5.

Varios
RELOJERIA Ismael Guerrero. Composturas exactísimas. Garantía, un año. Cristales de forma, 3 y 5 setas. 11, Fuentes, 11 (primero Arenal).

Ventas
ESTERAS, tapices coque limpiabarras a medida, baratísimos. Sirvent, Loma, 25.

VENDESE equipo completo soldado Ingenieros, nuevo, clase superior, baratísimo. Limón, 8, segundo derecha.

DOMITORIO matrimonio; sin prenderos; tres a seis. Conde Aranda, 7.

SERROAS: Encontrarán venderlas gangas en toda clase de tejidos y géneros de punto en el Almacén Montero, 28, entrepuerto (junto a San Luis).



¿SON FORMALMENTE LITHINÉS GUSTIN?

Asegúrese usted, pues se imitan todas las buenas marcas. De este modo se obtendrá la mejor de las aguas minerales, alcalinas, litinadas, científicamente dosificadas, y más activas que las aguas minerales más caras. Los

Lithinés del Dr. Gustin

permiten preparar un agua ligeramente gaseosa, digestiva, deliciosa, que se bebe pura o mezclada a todas las bebidas, a las que comunica un gusto exquisito. De excelentes resultados para todas las afecciones de los Riñones, Hígado, Vejiga, Estómago, Intestinos.

Depositarío general: Establecimientos BALMAO OLIVERES, S. A.—Paseo de la Industria, 14 - BARCELONA

DIGESTONA (Chorro)
 Son tan positivos y beneficiosos

Folleín de EL DEBATE 40)

MATILDE AIGUEPERSE

REVELACION
 NOVELA

(Traducida expresamente para EL DEBATE por Emilio Carrascosa)

—¡Como que debo de estar hecha una furia! Pero no me juzgue usted mala, miss, ni haga demasiada importancia que una tempestad en un vaso de agua. En el fondo compadezco sinceramente a mi padrino y disculpo la brusquedad de su carácter. El pobre ha debido sufrir cruelmente, atrozmente... sólo así se explica que sea tan duro de corazón, que no tema ensombrecer el gozo de una pobre criatura, tan sencilla e insignificante como Haude de Léséleuc. ¡Si fuera a decirse que no soy galante con él! Pero siempre que se sienta a la mesa, encuentra junto a su plato una rosa lozana, que le saluda en mi nombre, y no hay vez que me mire que no le haga el regalo de la doble sonrisa de mis labios y de mis ojos. Pero él es un verdugo, que no sabe agradecer esta porción de pequeñas amabilidades... En fin, mi enfado ha terminado por disiparse y ya no me acuerdo de él. Sólo quiero pensar en mi dicha, que es muy grande, porque espero ver muy pronto a mi padrino. Por cierto, miss, que tengo que comunicarle una decisión que he tomado: desde hoy voy a pasar acauchando la llegada del caballero Kervieu, como ser Ana, cantando la canción de Noie, sino que arreglada a mi modo:

Ven pronto, mi amado Molf, a preservarme de mis días infelices...

—¡Haude, por Dios, un poco de juicio! ¡Parece usted una criatura! ¡Cualquiera diría que tiene diez años!—exclamó miss Brod, con dulce acento de reproche.

—¡Sí, miss, diez años... y un corazón como una casa para quererla mucho, por lo indulgente que es conmigo!

Por espacio de una semana, Haude de Léséleuc, acechó sin descanso el ansiado momento de la llegada de Molf; durante una semana, enrojeció mil veces de emoción, para padecer después, al percibir el rodar de un coche, cuando sonaba el timbre de la puerta con insistente y apresurado repiqueteo, o al menor ruido de pasos; siete días justos de mortal impaciencia, permaneció voluntariamente recluida en casa, sin permitirse otras salidas que las breves escapadas que hacía al jardín, temerosa de no poder recibir el primer saludo de Molf. Y Molf llegó, precisamente, una tarde en que Haude, desorientada ya por la larga espera, y accediendo a instancias de miss Brod, había ido a hacer una visita a Inés de Lauve, que acababa de regresar a París, después de pasar una temporada en el campo.

Molf de Kervieu se reprochaba severamente no haberla prevenido enviándole una carta o un telegrama siquiera... Pero los reproches eran ya inútiles, y el joven, dominando a duras penas la impaciencia de su corazón, que latía tumultuoso en el pecho, oído avizor a lo que fuera de la estancia pasaba, se esforzaba por seguir la conversación entablada con el señor de Valhain, que se había dejado conquistar desde el primer momento por la franca mirada del muchacho, por su dulce sonrisa, un poco melancólica, y, sobre todo, por la atención y el interés con que parecía escuchar su erudita disertación.

—¡Pobre Molf! Adecir verdad, apenas entendía lo que el anciano le hablaba. Para él tenían un incomprendible sentido, aquellas palabras de «siglo», «pergamino», «autógrafo», y otras análogas de que salpicaba su charla el señor de Valhain, y que sonaban en los oídos de Molf como el zumbido confuso de un enjambre de avispas, que era forzoso sufrir por inoportuno que fuese.

El tiempo transcurría con desesperante lentitud para el recién llegado. El señor de Valhain, más locuaz cada vez, le enseñaba ahora con orgullo una valiosa colección de estampas antiguas, tan raras como curiosas, mientras Molf, aparentando diplomáticamente un interés que estaba lejos de sentir, lanzaba miradas furtivas a una «egloria de Dijón» maravillosa, diciéndose que no había sido la mano del viejo erudito la que la había colocado allí.

Al fin, las grandes hojas mañizas de la puerta de entrada retumbaron sordamente al cerrarse con estrépito; se oyeron, acercándose de minuto en minuto, unos pasos precipitados, y Haude de Léséleuc irrumpió en la estancia, anhelante, brillándole los ojos de alegría, toda emocionada.

—¡Molf, de buena gana te pegaría!—gritó, estrechando con pasión las manos que se le tendían amorosas.— Una semana entera he estado reclusa en casa, como en un claustro, sólo para esperarte. ¿Lo oyes? ¡Una semana entera, día tras día! ¡Y el señorito tiene la buena ocurrencia de

los resultados curativos logrados con el empleo de la DIGESTONA CHORRO que los enfermos del estómago, que no han podido curarse, a pesar de haber tomado numerosas especialidades gastro-intestinales, se curan hoy, y se curarán siempre, tomando DIGESTONA Chorro.

VENTA EN FARMACIAS Y DROGUERIAS
3 PESETAS CAJA
 Rechazad las imitaciones.

llegar cuando yo no estoy! ¡Pelillos a la mar, chico...! Tan dichosa me siento, que te perdono de todo corazón... ¡Pero es que no me dices nada! No. Molf no había despegado los labios. Pálido de emoción, conservando entre las suyas las manos de la joven, se separaba de ella para mirarla más a su sabor. Y en sus ojos se pintaban a la vez la sorpresa y la admiración.

—¿Qué haces?—le preguntó impaciente Haude. El murmuró quedamente, con entonación dulcísima:

—Trato de reconcerte. Por eso te miro con tanta atención.

Haude lanzó una carcajada.

—¿Después de haber estrechado mis manos? Me parece un poco tarde para que dudes que soy yo. Pero espérame, me quitaré el sombrero. ¿Me reconoces ahora?

Ahora sí que la reconocía. Pero la encontraba tan transformada que continuó su examen, aunque inútilmente, para averiguar de qué provenía la metamorfosis.

Haude de Léséleuc, burlándose del asombro que el muchacho no podía disimular, pinzó con sus delicados dedos el vestido, y haciendo una graciosa reverencia de corte, exclamó:

—¡Válgame Dios, hijo, qué torpe eres! Tendré que ser yo la que te explique el milagro. Mira, aquel retaquillo que representaba comedias contigo en la terraza del castillo de Léséleuc, se ha convertido en una sifilde. ¿Cómo ha sido posible? Vete fijando. Mis trenzas de aldeanita y de colegiala se han recogido en un moño, que no me pegarás que es primoroso; ya no parezco una niña.

(Continúa...)